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Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas,
inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual de Alimentação Escolar
(CEAE-PR), nesta ocasião, este colegiado reunir-se on-line pelo GOOGLE
MEET. Participam os (as) seguintes conselheiros (as): Ariane Souza dos Santos
(Suplente – Poder Executivo - FUNDEPAR), Eurígenes de Faria Bittencourt Filho
(Titular - Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), Ivori Aldomar Weide
Fernandes (Titular – Sociedade Civil – UNICAFES-PR), José Valdivino de
Moraes (Titular – Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), Neori Antonio
Bazzi (Suplente – Sociedade Civil – UNICAFES-PR), Onira Tereza Antunes do
Nascimento (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Roseli Pittner (Titular –
Sociedade Civil – CONSEA-PR), Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de Alunos
– FEPAMEF-PR), Veroni Salete Del’Re (Titular – Trabalhadores da Educação -
APP Sindicato). Justificativa de ausência: Maria Clara de Oliveira (Titular – Poder
Executivo – FUNDEPAR) e Roseli Pittner (Titular – Sociedade Civil – CONSEA-
PR) que vai participar com atraso na reunião, por estar em consulta médica. A
presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, informa que está
sendo gravada, confirma se há quórum, informa e agradece a presença da
senhora Márcia Linke, secretária executiva do Conselho Estadual do FUNDEB,
que atendendo ao pedido da presidente, se dispôs a gravar essa reunião. A
presidente Urçula Carina Zanon dá as boas-vindas a todos e todas, registra a
presença do senhor Gustavo Scholz, representante do Instituto de
Desenvolvimento Rural - IDR, que hoje está como observador. Em seguida
passa para a aprovação das atas do dia vinte e quatro de novembro de 2021 e
do dia vinte e dois de fevereiro de 2022, as quais foram encaminhadas aos
conselheiros e conselheiras no dia vinte e oito de março de 2022, através de e-
mail. A presidente pergunta se alguém tem algum destaque, alguma
observação. Não havendo manifestação, estão as duas atas aprovadas. Em
seguida, a presidente Urçula Carina Zanon inicia o item 1 – Informes, informando
que em dezoito de março de 2022, foi encaminhada, por e-mail, a Orientação nº
03/2022 – SEED/DPGE/DNE, referente aos encaminhamentos relativos ao
funcionamento das cantinas comerciais. No dia vinte e quatro de março de 2022,
às quatorze horas foi realizada uma conversa com o CECANE/PR, como já vem
sendo realizado esse acompanhamento, solicitaram essa reunião informal para
saberem como foi o desenvolvimento do trabalho do CEAE durante o ano de
2021. Participaram da reunião a presidente Urçula Carina Zanon, o conselheiro
Ivori Aldomar Weide Fernandes, a conselheira Onira Tereza Antunes do
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Nascimento e o conselheiro José Valdivino de Moraes. Informa, que no dia vinte
e oito de março de 2022, foi encaminhada por e-mail a Apresentação PNAE
Indígenas, Mapas e Dados pelo Departamento de Nutrição e Alimentação -
DNA/FUNDEPAR, a título de conhecimento para os conselheiros e conselheiras.
No dia vinte e oito de março de 2022, foi encaminhado pelo Sistema EProtocolo
à Diretoria Técnica do FUNDEPAR, Protocolo nº 18.789.940-0, com o Ofício nº
02/2022, referente às denúncias constatadas nas visitas realizadas às escolas
estaduais Angelo Volpato e Santa Felicidade. E, no dia vinte e nove de março de
2022, foi encaminhado aos conselheiros e conselheiras, por e-mail, o Relatório
de Visitas de Averiguação de Denúncias referentes às Escolas Angelo Volpato
e Santa Felicidade. Terminado esse assunto inicia-se o Item 2 - Apresentação
da Prestação de Contas PNAE – 2021 - DNA/FUNDEPAR, informando que a
nutricionista Andrea Bruginski, não pode realizar a apresentação por estar
ausente, devido a problemas de saúde da filha, e a conselheira Maria Clara de
Oliveira não pode participar da reunião, com isso, a presidente Urçula Carina
Zanon propõe que como não há complementação de algum membro do DNA,
este assunto ficará para ser apresentado na próxima reunião. A presidente
comenta ao grupo que propôs à nutricionista Andrea Bruginski, para encaminhar
o questionário com as respostas dadas na prestação de contas do FNDE, para
então encaminhar, por e-mail, aos conselheiros e conselheiras. O conselheiro
José Valdivino de Moraes pergunta se ainda temos prazo, a presidente Urçula
Carina Zanon responde que a tela no SIGECON abrirá a partir do dia dezenove
de abril de 2022, e o prazo para o CEAE registrar a prestação de contas é até o
dia três de maio. E propõe a ideia ao grupo para adiantar a próxima reunião,
assim que o sistema for liberado, a fim de não deixar nada para a última hora.
Na sequência, inicia o item 3 – Apresentação Relatórios do CEAE – PNAE 2021,
passa a palavra para o conselheiro José Valdivino de Moraes para apresentar
as visitas realizadas às escolas e cooperativas no ano de 2021. Enquanto fala
de suas visitas, a senhora Márcia Linke, secretária executiva do Conselho
Estadual do FUNDEB, vai apresentando na tela as escolas e cooperativas
visitadas. O conselheiro José Valdivino de Moraes cita duas escolas visitadas
em Londrina, Colégio Estadual Professor José Carlos Pinotti e Colégio Estadual
Professora Lúcia Barros Lisboa. Também chama a atenção para a Escola
Estadual Professora Hercília de Paula e Silva, por ser uma escola Cívico Militar,
localizada em Carlópolis. Menciona o Colégio Estadual Deputado Arnaldo Faivro
Busato, no município de Pinhais. Relata que o problema mais grave que
aconteceu nessa escola, foi que acabou a carne, pois os alunos estão
consumindo bem os alimentos. O conselheiro José Valdivino de Moraes, faz uma
observação positiva, que em geral as escolas estão bem organizadas e só faltam
alguns detalhes simples a serem corrigidos. Argumenta que as escolas são
responsáveis pelo cuidado com o acolhimento, a qualidade e o correto
armazenamento dos alimentos. Também chama a atenção para os
fornecedores, os quais devem estar cientes que os produtos devem estar
adequados para a alimentação, caso contrário, serão devolvidos. A presidente
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Urçula Carina Zanon questiona ao conselheiro José Valdivino de Moraes se as
visitas realizadas foram também nas cooperativas, e a resposta é afirmativa.
Nesse momento, o conselheiro suplente Neori Antonio Bazzi, pede a palavra,
pergunta ao conselheiro José Valdivino de Moraes, se durante essas visitas
surgiu alguma demanda para o CEAE dar uma atenção em especial. O
conselheiro informa que irá responder na continuidade de sua apresentação,
caso contrário, pode perguntar novamente, e continua a apresentação de suas
visitas às cooperativas. Em seguida, a presidente Urçula Carina Zanon agradece
a participação do conselheiro José Valdivino de Moraes e passa a palavra para
o conselheiro Ivori Aldomar Weide Fernandes, o qual parabeniza o conselheiro
José Valdivino de Moraes pela apresentação e comenta sobre a fragilidade das
cooperativas, que o Estado quer comprar mais com menos. Diz que as
cooperativas precisam se fortalecer, não conseguirão ir para a frente vendendo
apenas alface, repolho, complementa que o governo precisa priorizar os
recursos para alimentos saudáveis, de melhor qualidade. A presidente Urçula
Carina Zanon agradece ao conselheiro Ivori Aldomar Weide Fernandes pela sua
participação e concorda com a importância das visitas às cooperativas. Nesse
momento, o conselheiro Eurígenes de Faria Bittencourt Filho pede a palavra e
fala dos recursos do FNDE para a alimentação que são de 30% (trinta por cento)
e o restante é complementação de recurso estadual. Comenta que o Estado
precisa aumentar os recursos para a alimentação dos alunos, pois precisam
alimentar-se bem, com alimentos de boa qualidade. A presidente agradece ao
conselheiro Eurígenes de Faria Bittencourt Filho e pergunta se alguém tem
alguma colocação a ser feita. Não havendo ninguém, passa a palavra para a
conselheira Onira Tereza Antunes do Nascimento a qual comenta sobre as
visitas realizadas em algumas escolas de Guarapuava, no ano de 2021, assim
que retornou o ensino presencial. Conta que ouviu relatos referentes à melhoria
da qualidade dos alimentos da Agricultura Familiar e que a preocupação das
merendeiras é que o consumo de alimentos aumentou bastante, os alunos estão
comendo muito mais. Alunos do noturno, chegam a escola e pedem algo para
comer, estão chegando com fome. Em relação aos depósitos, estão bem
organizados. A visita ao NRE - Núcleo Regional de Educação de Guarapuava, a
conversa com os técnicos, foram experiências gratificantes. A presidente Urçula
Carina Zanon agradece a participação da conselheira Onira Tereza Antunes do
Nascimento e comenta sobre a importância do questionário elaborado, do
checklist, para subsidiar as visitas. Ressalta a importância de visitar os NRE’s,
saber se houve denúncias, se existe algum problema. Fala da importância de
saber a opinião dos alunos e das cooperativas. A conselheira Onira Tereza
Antunes do Nascimento pede a palavra e fala da importância de ter mais
variedades de frutas na alimentação escolar. Pois, as escolas recebem apenas
uma ou duas qualidades de frutas. Na sequência, a presidente Urçula Carina
Zanon fala do Relatório produzido no mês de dezembro de 2021, referente à
pesquisa avaliativa da Agricultura Familiar no PNAE 2021. Informa que foi
encaminhado um questionário, via e-mail, às cooperativas, no período de
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dezembro de 2021 a fevereiro de 2022, comenta que o questionário contém oito
perguntas objetivas. Relata sobre cada pergunta elaborada e o retorno
positivamente das respostas, informando a porcentagem das mesmas e os
comentários mais relevantes. A presidente Urçula Carina Zanon afirma a
importância de levar ao conhecimento do FUNDEPAR as respostas, sugestões
e comentários descritos nos questionários, solicitando um retorno, pois é
importante dar uma resposta às cooperativas. Nesse momento, a presidente
pergunta se todos e todas concordam com esse posicionamento ou se alguém
quer se manifestar, como ninguém se manifesta, entende que todos concordam
com esse posicionamento e passa a explanar sobre a análise online dos
processos que está realizando referente ao PNAE 2021, informa que solicitou o
acesso diretamente ao FUNDEPAR e realiza as averiguações através do
EProtocolo. Explana sobre a análise dos processos e as incoerências
encontradas, observa-se os mesmos apontamentos destacados em anos
anteriores, diferença na descrição da nomenclatura dos produtos, da unidade de
peso e preços. Informa que vai encaminhar aos conselheiros e conselheiras
através de e-mail o relatório. A presidente pergunta se algum membro quer se
pronunciar. Não havendo nenhuma manifestação, passa para o Item 4 –
Assuntos Gerais, faz o relato sobre a visita realizada juntamente com a
conselheira Maria Clara de Oliveira, na Escola Estadual Angelo Volpato e no
Colégio Estadual Santa Felicidade, pertencentes ao Setor de Santa Felicidade
em Curitiba, atendendo a denúncia encaminhada. Destaca que assim que se
apresentaram, o diretor tentou “ganhar tempo”, através de conversa, buscando
explicações quanto as atribuições do CEAE, enquanto isso observou-se a
movimentação de funcionários na cantina comercial. Relata que o problema
maior encontrado, foi no Colégio Santa Felicidade, no qual foram observadas as
irregularidades, de acordo com a denúncia apresentada. A cantina comercial
com exposição para venda de produtos proibidos com alto teor de conservantes,
foram visualizados doces, pacotes de salgadinhos, geladinhos, além de uma
bandeja de salgados tipo “sfiha” guardada dentro de um refrigerador estragado.
Além da grave constatação observada, no armazenamento dentro da cantina, de
alimentos destinados a alimentação escolar juntamente com sucos e geladinhos
dentro dos freezers. O diretor afirmou não ter o conhecimento total de sobre o
que é ou não proibido vender na cantina, que não sabia o porquê de não poder
armazenar esses alimentos todos juntos, bem como deixar freezer com
alimentação escolar locado dentro da cantina comercial, além de informar que
desconhece o recebimento de informativos e orientações encaminhadas através
do DNA/FUNDEPAR para a escola. A palavra é passada para o conselheiro José
Valdivino de Moraes o qual comenta que os conselheiros devem visitar as
escolas com a Orientação nº 03/2022 – SEED/DPGE/DNE, conversar com o
diretor e deixar bem claro que a Orientação deve ser cumprida. Na sequência,
explana ao colegiado o seu roteiro para visitas técnicas às escolas e
cooperativas a serem realizadas no período de vinte e cinco de abril a vinte e
nove de abril de 2022. A presidente Urçula Carina Zanon comenta que é
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importante um conselheiro (a) ir junto com outro ao realizar visitas às escolas.
Mas com a relação à sugestão da conselheira Ariane Souza dos Santos de
alguém do NRE acompanhar a visita, acha que não é propício, pois, se for com
algum servidor do NRE, os funcionários poderão sentir-se intimidados em
conversar ou expor dificuldades vivenciadas, não atingindo os objetivos da visita.
A presidente Urçula Carina Zanon aproveita para solicitar a Adazil da Glória
Zipper Ribeiro, secretária executiva do CEAE que sejam providenciadas as
visitas técnicas às escolas que serão realizadas pelo conselheiro José Valdivino
de Moraes. Questiona sobre os Cartões Corporativos e sugere que os mesmos
sejam encaminhados aos NRE’S para facilitar a retirada pelos conselheiros (as).
Solicita providências quanto a confecção dos crachás aos conselheiros (as), que
ainda não tenham o cadastro no Sistema EProtocolo, para que realizem o mais
breve possível. Na sequência, a presidente comenta que observou durante as
visitas realizadas, sobre os funcionários terceirizados da alimentação escolar, os
quais estão circulando dentro da cozinha sem o kit de EPI, sem a toca, sem o
avental, sem calçados adequados. É mais uma situação a ser observada pelo
CEAE. Sugere também a importância da confecção de cartões de visitas e
folders para os conselheiros e conselheiras, quando realizarem visitas às
escolas. Comenta a ausência na reunião, do senhor Vinicius Mattia, pesquisador
da UNIOESTE. Terminado todos os assuntos, a presidente Urçula Carina Zanon,
agradece a todos os conselheiros e conselheiras pela presença e pergunta se
alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada
mais havendo para tratar, eu, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, secretária
executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue
assinada por mim, e pelos demais presentes.


